

## Sujet N°6

Le nombre de jeunes déscolarisés s'accroît d'année en année. Après en avoir identifié les causes, vous proposerez des solutions visant, d'une part, à réduire ce phénomène et, d'autre part à insérer dans la vie active ceux qui en souffrent.

### CONSIGNES DE TRAVAIL

#### A – ANALYSE DU SUJET

##### 1. Comprendre le problème

- Thème : les relations jeunes/société, plus précisément, le thème de la déscolarisation des jeunes.
- Thèse : l'énoncé invite à s'interroger sur les raisons de la déscolarisation des jeunes, à proposer des solutions.

##### 2. Comprendre la consigne

- Sujet de réflexion qui traite du problème d'actualité.
- La consigne de travail est précise : rechercher les causes de la déscolarisation des jeunes, proposer des solutions pour réduire ce phénomène et favoriser l'insertion des déscolarisés dans la vie active.

#### E – PLAN DETAILLE

##### 1. Introduction

- L'école est en crise. Depuis quelques années, les résultats aux examens sont en deçà des espérances, au grand désarroi des élèves et de leurs parents.
- Pourquoi cette situation et comment y faire face ?
- Le plan est proposé par la consigne de travail.
- a -- les causes de cette situation ;
- b -- les solutions pour réduire ce phénomène et pour favoriser l'insertion des jeunes déscolarisés dans la vie active

##### 2. Développement

###### a -- les causes :

- démographie galopante accroissant le nombre d'élèves aussi bien à la campagne qu'en ville ;
- inadéquation entre les structures d'accueil et les taux de scolarisation : classes pléthoriques et demande fortement supérieure à la capacité des locaux ;
- caractère sélectif du système éducatif contribuant réduire le nombre des élèves pendant leur parcours ;
- baisse du niveau des élèves liée au mauvais encadrement des enseignants et des parents ;
- démotivation des parents et des élèves : l'école ne garantissant plus la réussite sociale ;
- difficultés matérielles et financières des parents.

###### b -- les solutions :

- adoption du planning familial pour maîtriser la démographie et améliorer l'encadrement des enfants ;
- développement des infrastructures d'accueil afin de diminuer le nombre de classes pléthoriques, de permettre ainsi aux professeurs de mieux circonscrire leur plan d'activité au niveau des élèves ;
- révision à la baisse du coût de la scolarisation pour permettre l'élargissement du cercle des enfants pouvant entrer dans la vie active.
- multiplication des centres de formation professionnelle ;
- financement de petites unités de production (comme les PME, PMI, O.N.G., etc.).

### 3. Conclusion

Bilan : l'école éprouve de plus en plus de difficultés à endiguer sa population et à en faire une masse adulte.

Des solutions pourraient être envisagées.

Un appel pourrait être lancé en direction : des autorités pour la mise en place d'une politique d'intégration des jeunes déscolarisés ; les jeunes déscolarisés eux-mêmes pour les inviter à être plus imaginatifs.